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Die Bürgermeisterin, der Gemeinderat  
und die Gemeindebediensteten  

wünschen einen schönen  
und erholsamen Sommer! 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Verkehrsfreigabe der Unterführung am 31.5.2021 
 

(v. l. n. r. GGR Heinz Blocher, GR Michael Reisinger, GGR Markus Schmeidl,  
Bgm. a.D. Peter Komarek, NÖ. Straßenbaudirektor DI Josef Decker, LR DI Ludwig Schleritzko,  

GGR Christa Forster, AL Karl Köllnhofer, DI Franz Bauer (Vorstandsdirektor der ÖBB  
Infrastruktur AG), Bgm. Silvia Krispel, GGR Nicole Puzsar, MA) 
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Silvia Krispel 

Bürgermeisterin 
 

 

 

 

Sprechstunden: 

Derzeit nur telefonische  

Terminvereinbarungen unter 

02235/42311-12 oder 0650/4434506 

Email: s.krispel@lanzendorf.at 

 

 

 

 

Liebe Lanzendorferinnen! 

Liebe Lanzendorfer! 
 

Unterführung für den Verkehr 
freigegeben 

 
So unwahrscheinlich es noch vor Jahrzehnten 

schien, ist es rückwirkend umso erfreulicher, vor 

einer fertigen Unterführung zu stehen.  

 

Seit Mitte der 80er Jahre hat sich die Gemeinde 

darum bemüht, eine Lösung im Bereich der 

Eisenbahnkreuzung herbeizuführen. Entsprechend 

groß zeigt sich nun die Freude in der Bevölkerung, 

dass dieses Projekt erfolgreich abgeschlossen 

wurde und die langen Umfahrungen ein Ende 

haben. Mit der Errichtung der Unterführung haben 

auch die gesamte Bahnhofsanlage und der 

Umgebungsbereich ein neues modernes Gesicht 

bekommen. 

 

Im Rahmen eines Fototermines mit Vertretern der 

ÖBB, des Landes, der Straßenbaudirektion sowie 

der Gemeinde Lanzendorf wurde der Verkehr an der 

B11 am 31.5.2021 nach rd. 1 ½ Jahren Bauzeit 

wieder freigegeben.  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

DI Franz Bauer, Vorstandsdirektor der ÖBB-

Infrastruktur AG, und Mobilitätslandesrat DI Ludwig 

Schleritzko haben gemeinsam mit dem 

 

 

 

 

 

 

NÖ. Straßenbaudirektor DI Josef Decker und 

Bürgermeisterin Silvia Krispel die Unterführung 

offiziell eröffnet. 

 

Die Gesamtkosten für die Unterführung, die 

Bahnsteige und die Park & Ride-Anlage betragen 

14,8 Millionen Euro.  
 

Davon übernehmen die ÖBB ca. 11,3 Millionen 

Euro, das Land Niederösterreich ca. 2,5 Millionen 

Euro und die Gemeinde Lanzendorf rund eine 

Million. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
vorher 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

nachher 
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Leider konnte unser Vizebürgermeister, der sich für 

die Umsetzung der Unterführung ebenfalls 

unermüdlich eingesetzt hat, krankheitsbedingt nicht 

teilnehmen. Auf diesem Wege möchte ich die 

besten Genesungswünsche auch im Namen aller 

Gemeindevertreter, übermitteln.  

 

An dieser Eisenbahnkreuzung der Ostbahn mit der 

B11 sind in der Vergangenheit täglich in etwa 6.800 

Autos auf ca. 370 Züge getroffen, wodurch es für die 

Straßenverkehrsteilnehmer(innen) immer wieder zu 

Wartezeiten gekommen ist.  

 
Durch die Errichtung der Unterführung profitiert jetzt 

nicht nur der motorisierte Verkehr, sondern auch 

alle, die zu Fuß oder mit dem Fahrrad unterwegs 

sind. Von der B11 entkoppelt wurde ein kombinierter 

Geh- und Radweg mit Stiegenaufgängen zu den 

jeweiligen Bahnsteigen hergestellt, wodurch ein 

Aufeinandertreffen der verschiedenen 

Verkehrsmittel minimiert wurde.  

Die Bahnsteige wurden komplett erneuert sowie 

eine Park & Ride-Anlage mit 53 PKW-Stellplätzen 

und eine Bike & Ride-Anlage mit 48 Stellplätzen 

errichtet. 

 

Während der Bauzeit waren viele Anrainer großen 

Lärmbelästigungen, Staubentwicklungen und 

Verkehrsbeeinträchtigungen ausgesetzt.  

 

Ich möchte mich nochmals bei allen 

Lanzendorferinnen und Lanzendorfer für das große 

Verständnis und die Geduld bedanken. 

 

Sobald es die Covid-Richtlinien zulassen, möchten 

wir dieses Jahrhundertereignis mit einer Feierlichkeit 

gemeinsam mit der Bevölkerung nachholen. 

 

Optimierungen und Fertigstellung der 
Nebenanlagen im Bereich der 

Unterführung 
 

Für die Verkehrssicherheit der Querungshilfe für 

Fußgänger und Radfahrer wurde bei der 

Bezirkshauptmannschaft eine straßenpolizeiliche 

Prüfung beantragt. Eine für die Autofahrer optisch 

bessere Kenntlichmachung mittels 

Bodenmarkierungen soll herbeigeführt werden.  

 

Die Böschungen werden im Herbst, wo eine 

optimale Witterung für Neubepflanzung gegeben ist, 

mit Bodendeckern versehen. 

 

 

Am Bahnhofsgelände in der Nähe des Bahnsteiges 

1, Richtung Wien sollen eine Fläche von rd. 600 m² 

als Naherholungsfläche ausgestaltet werden und 

Sitzgelegenheiten zum Verweilen einladen. Es 

werden Streuobstbäume sowie Naschhecken 

gesetzt.  

Symbolisch wird ein Teil des alten Bahnschrankens 

zur Erinnerung an die Zeiten, als Lanzendorf noch 

geduldig davor warten musste, in dieser Grünanlage 

aufgestellt. 

 

Tempobremse 
 

 
 

Nach einer Verkehrsüberprüfung hätte der 

Verkehrstechniker der Bezirkshauptmannschaft 

Bruck/Leitha aufgrund von geringer 

Fußgängerfrequenz den Schutzweg im Bereich des 

Dorfplatzes entfernen wollen. Wir haben uns jedoch 

eingesetzt, den Schutzweg zu erhalten. Im Zuge der 

Freigabe der B11 wurde eine sogenannte 

„Tempobremse“ mit Querstreifen vor dem 

Fußgängerübergang zur besseren 

Kenntlichmachung für den Autofahrer markiert. 

Bleibt zu hoffen, dass die Autolenker in diesem 

Bereich etwas vom Gas gehen, ansonsten müssten 

wir uns weitere Schritte überlegen.  

 

Ich wünsche Ihnen eine schöne erholsame 

Sommerzeit, 

 

Ihre 

 

Silvia Krispel 

Bürgermeisterin 
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KR Joachim Werdenich  

  

Vizebürgermeister  

Bauangelegenheiten,  

öffentliche Einrichtungen, 

Verkehr und Ortsbild 

 

 

Sehr geehrte Lanzendorferinnen!  

Sehr geehrte Lanzendorfer!  

 

derzeit ist es mir aus gesundheitlichen Gründen 

leider nicht möglich, meine Aufgaben in den 

Bereichen Bauangelegenheiten, öffentliche 

Einrichtungen, Verkehr und Ortsbild wahrzunehmen. 
 

Für die Dauer meiner Abwesenheit werden diese 

Agenden von meinem Kollegen GGR Heinz Blocher 

übernommen. 

 

Ich wünsche einen schönen Sommer und verbleibe 

mit freundlichen Grüßen, 

 

Ihr Vizebürgermeister KR Joachim Werdenich 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

NEUES aus der  

GEMEINDEBÜCHEREI  
 
 

 

Isabel ALLENDE 

 

Was wir Frauen wollen 

 

Claudia 

ROSSBACHER 

 

Steirertanz  

 

Marc ELLSBERG 

 

Der Fall des Präsidenten 

 

Susanne 

HASENSTAB 

 

Das Leben kann mich 

kreuzfahrtweise 

 

Sarah MOSS 

 

Geisterwand 

 

Judith HERMANN 

 

Daheim 

 

Ingrid NOLL 

 

Kein Feuer kann brennen 

so heiß 
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GGR Christa Forster 

 

Soziales, Generationen, 

Gesundheit und Sport 
 

 

 

Sehr geehrte Damen und Herren!  
 

 

Seniorenurlaubsaktion 
 

Ich freue mich Ihnen mitteilen zu können, dass 
auch dieses Jahr unsere Seniorenurlaubsaktion 
wieder stattfinden kann, da wir die 
Mindestteilnehmeranzahl bereits erreicht haben. 
 
Dieser findet heuer in der Zeit von  

 

Samstag, 28.8. bis Samstag, 4.9.2021 
 

im Landhotel Mönichwalderhof*** in der 

Oststeiermark statt.  

 

Abfahrtszeiten und Einstiegstellen für den 

28.8.2021: 

9:30 Uhr vor der Bahnunterführung 

9:35 Uhr Alfred Leiner-Volkshaus 

9:40 Uhr Kindergarten Lanzendorf 

9:45 Uhr gegenüber Gärtnerei Nagy 

9:50 Uhr IMS Lanzendorf, Obere Hauptstraße 48 

 

Während des Aufenthalts gibt es in Mönichwald am 

Dienstag, Donnerstag und Sonntag die Möglichkeit, 

die Covid-19-Teststraße zu besuchen. 

Ebenfalls kann bei der Rezeption täglich ein 

Selbsttest durchgeführt werden. 

 

Bei der Abholung vom Urlaubsort am 4.9.2021 wird 

von der Gemeinde wie jedes Jahr zu einem 

gemeinsamen Mittagessen eingeladen. 
 

Ich freue mich auf Sie! 

 

Bunter Seniorennachmittag 
 

Leider konnte auch dieses Jahr unser bunter 

Seniorennachmittag beim Sportfest nicht stattfinden. 
 

Doch wir hoffen, dass uns „Hubsi“ nächstes Jahr 

wieder mit seinen musikalischen Darbietungen in 

Stimmung bringt. 

 

Personentransportdienst 
 

Seit Oktober 2019 gibt es die Möglichkeit, am 

Dienstag von 8.00 bis 12.00 Uhr und Donnerstag 

von 8.00 bis 19.00 Uhr einen Taxidienst für Einkäufe 

und Arztbesuche in Anspruch zu nehmen.  
 

Dieser musste leider letztes Jahr aus 

Sicherheitsgründen kurzzeitig eingestellt werden. 

Nun ist der Transportdienst allerdings wieder wie 

gewohnt verfügbar. 
 

Von der Gemeinde wird ein Zuschuss in der Höhe 

von € 5,-- pro Fahrt übernommen.  
 

Vorbestellungen des Taxidienstes unter: 

Tel.: 0681/103 89 539 

 

 

Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien 

erholsame Ferien! 
 

 

 

 

Ihre GGR Christa Forster 
 

 
 
 

 
 
 

Impressum: 

Für den Inhalt der von der Gemeinde verfassten Seiten 

verantwortlich: 

Bürgermeisterin Silvia Krispel und die Mitglieder des 

Gemeindevorstandes, alle 2326 Lanzendorf. 

Erscheinungsort: LANZENDORF. 

Bezahlte Angaben sind mit einem X gekennzeichnet. Die 

Kosten betragen pro Einschaltung:1/1 Seite € 109,--, 

1/2 Seite € 75,40, 1/4 Seite € 39,25, 1/8 Seite € 23,55 + 

20 % Mwst., Für eine viermalige Einschaltung wird ein 

Nachlass von 10 % gewährt. 

Vervielfältigung: Mail Boxes Etc. Wiener Str. 7, 2320 

Schwechat. 
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GGR Heinz Blocher 

 

Umwelt, Jugend,  

Familie und Freizeit 
 

Umweltgemeinderat  

Kommunaler Mobilitätsbeauftragter 

 

Liebe Lanzendorferinnen und Lanzendorfer! 

Liebe Kinder! Liebe Teenys! 

 

Mobilität 
 

Wie Sie alle sicherlich schon festgestellt haben, ist 

die Bahnunterführung fertiggestellt. Den 

Lanzendorfer Pendler- und Bahnfahrer(innen) 

möchte ich die B&R (Bike&Ride)-Anlage empfehlen. 

Der Bahnhof ist aus ganz Lanzendorf leicht mit dem 

Fahrrad zu erreichen und die neuen Abstellanlagen 

bieten sich an, benutzt zu werden. Keine Angst vor 

dem 1. Stock: Durch die Unterstützung der 

Gasdruckfedern ist es ganz einfach, auch die obere 

Etage der B&R-Anlage zu verwenden. 

 

Umwelt 
 

In letzter Zeit hatte ich einige interessante 

Gespräche mit einem unserer Landwirte aus 

Lanzendorf, Herrn Christian Zimmer. Selbst Bio-

Landwirt, machte er mich darauf aufmerksam, dass 

bereits ca. 80% der landwirtschaftlich genutzten 

Flächen in Lanzendorf biologisch bewirtschaftet 

werden. Ich möchte diesen Landwirten hier danken 

und gratulieren zu dem Schritt umzusteigen, was 

sicher nicht immer einfach war.  

Der Insektenlehrpfad ist bereits installiert und kann 

in der verlängerten Feldgasse gerne besucht 

werden. Aufgrund der großen Nachfrage zum 

Umweltspaziergang werde ich versuchen, einen 

weiteren Termin zu vereinbaren, um allen, die nicht 

dabei sein konnten, auch noch die Möglichkeit zu 

geben mitzugehen. 

 

Leider muss ich zum wiederholten Male hier die 

Hundeproblematik ansprechen. Nicht nur, dass sich 

einige HundebesitzerInnen nicht daran halten, die 

Hinterlassenschaften ihrer Lieblinge zu entfernen, 

wurde leider auch des Öfteren beobachtet, dass 

nicht angeleinte Hunde in den Feldern „spielen“, 

stöbern und auch hetzen.  

 

Ich zitiere hier das NÖ Hundehaltegesetz:  
 

§ 1 Allgemeine Anforderungen für das Halten von 

Hunden 

(1) Wer einen Hund hält, muss die dafür 

erforderliche Eignung aufweisen und hat das Tier in 

einer Weise zu führen und zu verwahren, dass 

Menschen und Tiere nicht gefährdet oder 

unzumutbar belästigt werden können. 
 

§ 8 Führen von Hunden 

(2) Wer einen Hund führt, muss die Exkremente des 

Hundes, welche dieser an öffentlichen Orten im 

Ortsbereich, in Stiegenhäusern, in Zugängen zu 

Mehrfamilienhäusern und in gemeinschaftlich 

genutzten Teilen von Wohnhausanlagen sowie an 

den in Abs.5 genannten Orten hinterlässt, 

unverzüglich beseitigen und entsorgen. 

 

Freizeitanlagen 
 

Es wurde wieder der Sand des 

Beachvolleyballplatzes und der Sandkiste in der 

Eichenstraße gereinigt. 

Für die Freizeitanlage in der Ing. Karl Strycek-

Straße wurde von AnwohnerInnen angeregt, 

Calisthenics-Stangen anzukaufen. Wir sind derzeit 

bei der Einholung von Angeboten dazu. Wenn es 

unsere finanzielle Situation zulässt, werden wir über 

die Anschaffung und Montage in der nächsten 

Ausschusssitzung beraten. 

 

Mulchen der Güterwege 
 

Die Art und Weise, wie die Güterwege gemulcht 

wurden, wurde von zwei Gemeinderäten, deren 

Namen ich hier nicht anführen möchte, beanstandet. 

Es geht teilweise um 2-5 Zentimeter und nach 

Meinung dieser Gemeinderäte sieht es schlampig 

aus (tw. 2 Wochen, nachdem gemulcht wurde).  
 

Diese Beanstandungen wurden mir zur Kenntnis 

gebracht und Frau Bgm. Silvia Krispel hat mich um 

eine Stellungnahme als Umweltgemeinderat 

ersucht, die ich hier gerne auch öffentlich abgebe: 
 

Aus umwelttechnischer Sicht ist das Mulchen der 

Wegränder eines der größten Verbrechen, das man 

der Vegetation und den tierischen Bewohnern 

dieser letzten Rückzugsgebiete überhaupt antun 

kann. Beim Mulchen werde tausende Tiere mit ihren 

Wirtspflanzen einfach zu Brei zerschlagen!  
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Alles, was nicht schnell genug flüchten kann, ist zum 

Tode verurteilt. Die letzten krautigen Pflanzen und 

Kräuter werden vernichtet, und was zurückbleibt, ist 

eine trockene Graswüste.  

Ich habe persönlich mit Herrn Zimmer gesprochen. 

Damit sich der Schaden wenigstens etwas in 

Grenzen hält, setzt er den Mulcher etwas höher an 

und mulcht nicht bis zur Narbe. Dadurch haben viele 

Insekten die Möglichkeit, sich fallen zu lassen, bevor 

sie der Mulcher erwischt, und Eidechsen, 

Schlangen, Mäuse, Maulwürfe und Vogelgelege 

haben zumindest eine kleine Chance, nicht unter die 

Räder bzw. den Mulcher zu kommen.  

Eigentlich müssten die Blühstreifen zwischen den 

Güterwegen und Agrarflächen viel breiter sein, um 

noch mehr als Rückzugsgebiet für viele Arten 

nützlich zu sein. Im Sinne der Biodiversität, des 

 

 

Umwelt- und Artenschutzes und auch im Sinne einer 

biologischen Agrarwirtschaft sollten noch viel mehr 

Flächen zwischen den Monokulturwüsten als 

Brachen genutzt werden, um Nützlingen und auch 

dem Niederwild Schutz zu bieten. Meiner 

bescheidenen Meinung nach wäre es sinnvoller, 

sich Gedanken darüber zu machen, ob man nicht 

vom Mulchen auf ein Mähen umstellen kann! 

Zweimal im Jahr, nachdem die Pflanzen in Samen 

gegangen sind, mähen, trocknen lassen und dann 

erst das Schnittgut wegräumen und vielleicht auch 

noch als Tierfutter sinnvoll nützen. 

 

Es steht jedem frei, sich selbst eine Meinung 

darüber zu bilden. 

 

 

 

 
 

Wegen einer Erkrankung unseres 

Vizebürgermeisters und Obmannes des 

Gemeinderatsausschusses für Bauangelegenheiten, 

öffentliche Einrichtungen, Verkehr und Ortsbild darf 

ich, GGR Heinz Blocher, als sein Stellvertreter 

berichten.  
 

Zuallererst möchte ich aber unserem 

Vizebürgermeister auf diesem Weg die besten 

Wünsche zur Genesung übermitteln.  

 

Verkehr 
 

Die Niveaufreimachung (Bahnunterführung) wurde 

am 31.5.2021 nach 1 ½ Jahren Bauzeit dem 

Verkehr übergeben. Im Zuge von diversen von der 

ÖBB beauftragten Markierungsarbeiten wurde unter 

anderem auf der Unteren Hauptstraße im Bereich 

des Überganges bei der Lindengasse eine 

Tempobremse markiert. Ich möchte hier alle 

LanzendorferInnen ersuchen, die vorgeschriebenen 

Höchstgeschwindigkeiten einzuhalten. 

 

Ortsbild 
 

Die nicht durch unser Gemeindepersonal 

durchführbaren erforderlichen Baumschnitt-

maßnahmen werden an den Maschinenring 

vergeben und nach Ende der Brutzeit beauftragt 

werden. 

 

 

 

 
 

Bau 
 

Wir sind weiterhin bestrebt, die gemeindeeigenen 

Gebäude mit Photovoltaikanlagen nachzurüsten. 

Momentan wird die statische und elektrische 

Machbarkeit überprüft. 

Der Jahresbericht der Energiebuchhaltung wurde 

von Frau DI Daniela Honeder vorgelegt, liegt im 

Bauamt zur Einsicht auf und wird auf der 

Gemeindehomepage veröffentlicht. 
 

Die Errichtung von E-Ladestationen auf der neuen 

P&R-Anlage wird von uns weiterbetrieben. 

 

Lärm aus Nachbars Garten 
 

In den Sommermonaten werden natürlich Garten 

und Pool mehr genutzt. Leider fühlen sich immer 

wieder Anrainer von extremen Lärmbelästigungen 

aus Nachbars Garten in ihrer Ruhe und 

Lebensqualität beeinträchtigt. Zum Wohle aller 

ersuchen wir daher um mehr Rücksicht auf die 

Nachbarschaft und umliegende Umgebung. Man 

bedenke: Es gibt Leute die Schichtarbeit haben, und 

auch ältere und kranke Menschen die ihre Ruhe 

brauchen. Vielen Dank für Ihr Verständnis! 

 

Ich wünsche allen LanzendorferInnen eine gesunde 

und schöne Sommerzeit! 
 

GGR Heinz Blocher 



      
 

    

 

 
 

 
Boden und Natur zum Begreifen – 

die Gemeinde Lanzendorf auf dem Weg  
zur klimafitten Gemeinde 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

© Kerstin Blocher        © Kerstin Blocher 

 

Trotz hochsommerlicher Temperaturen kamen rund 20 Interessierte der Einladung von Bgm. Silvia Krispel 

und Umweltgemeinderat Heinz Blocher zum Dorfrundgang am 17.6. nach. Bei strahlendem Sonnenschein 

ging es unter fachlicher Leitung von Maga Sabine Plodek-Freimann von der Energie- und Umweltagentur des 

Landes Niederösterreich hinaus auf die Felder von Lanzendorf. Erster Halt war beim neu angelegten und mit 

einer Biodiversitäts-Samenmischung bepflanztem Retentionsbecken zum Schutz vor Hangwasser bei 

Starkregenereignissen. Gleich danach wurde der vom Verein Akupara errichtete Insektenlehrpfad von Obfrau 

MSc Bettina Kliesspiess vorgestellt. Auf zehn Schautafeln für Klein und Groß können sich zukünftig alle über 

die Vielfalt der Insekten informieren. In weiterer Folge erfreute das blühende Meer der Bienenwiese die Augen 

der Betrachter. Unterwegs wurden immer wieder die Zusammenhänge von Natur, Biodiversität, Landwirtschaft 

und Landschaftspflege erörtert. Entlang der Aspangbahn ging es weiter zur alten Bahntrasse und dem 

Windschutzgürtel und schlussendlich zur Freizeitanlage in der Ing. Karl Strycek-Straße, wo bei gekühltem Bio-

Apfel- und Birnensaft noch das dortige Insektenhotel vorgestellt wurde. Hier klang der Rundgang gemütlich 

aus und Maga Plodek-Freimann beantwortete geduldig noch die eine oder andere Frage. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

© Manfred Leißer                   © Kerstin Blocher 



 

Weitere Informationen finden Sie unter www.noe.radelt.at. 

 
 

 
 
 

 

 
Niederösterreich radelt & Lanzendorf radelt mit
 

Lust auf mehr Bewegung? Radeln Sie sich fit und 

machen Sie mit bei der Mitmach-Aktion im RAD-
Land Niederösterreich dabei. Vom 20. März bis 
30. September zählt jeder Radkilometer. Auch 
Lanzendorf startet aktiv in den Frühling und radelt 

von Anfang an mit. Seien Sie dabei, wenn ganz 
Niederösterreich radelt! 
 

 
 
 

 

 

 
Wer sich registriert und bis  
30. September 2021 fleißig radelt, 
kann tolle Preise gewinnen. 

 
Ich drücke Ihnen die Daumen 
 

Ihr  
 
Umweltgemeinderat Heinz Blocher 
 

Mitmach-Aktion: Machen auch Sie für unsere Gemeinde mit

Treten Sie fleißig in die Pedale und sammeln Sie 

Radkilometer Jede/r kann kostenlos teilnehmen 
und zwischendurch gibt es immer wieder tolle 
Preise zu gewinnen! Es sind keine sportlichen 

Höchstleistungen nötig!  
 
Neugierig geworden?  

Dann machen Sie mit bei „Niederösterreich ra-
delt“, der Mitmach-Aktion für AlltagsradlerInnen 
und die, die es noch werden möchten! Jeder Ki-
lometer mit dem Rad zählt, egal ob zur Arbeit, 

zum Einkauf oder zum Sportplatz. 
 
Und so einfach geht´s:  

1. Melden Sie sich auf noe.radelt.at an. 
 
2. Radeln und Kilometer zählen - alle mit dem 

Rad zurückgelegten Kilometer werden gezählt. 
 
3. Kilometerzahl direkt im Internet eintragen oder 
über die „Niederösterreich radelt“ App auf-

zeichnen! Das können Sie täglich, monatlich oder 
am Ende der Aktion machen.  
 

4. Tolle Preise abstauben! 
 
 
Mitradeln und gewinnen 

Wenn Sie während der Aktion für unsere Ge-
meinde mehr als 100 Kilometer radeln, machen 
Sie automatisch an der Schlussverlosung mit und 

können am Ende mit etwas Glück attraktive Prei-

se gewinnen! 
 
Im beliebten Radel-Lotto gibt es zwischen Mai 

und September zusätzlich tolle Fahrräder und e-
Bikes zu gewinnen!  

 
 

Der Umweltgemeinderat  
informiert. 
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GGR Markus Schmeidl 

 

Finanzen, Wirtschaft 

und Personal 

 
 

Liebe Lanzendorfer Bürgerinnen und Bürger! 

 

Finanzen 
 

Die Lockerungen der Pandemie sind allseits zu 
spüren und wir sind alle sehr froh darüber. Nichts 
desto weniger hat sich die Pandemie in den 
Gemeindefinanzen niedergeschlagen. Im Jahr 2020 
betrug der Verlust rund 250.000,- Euro. Wir gehen 
davon aus, dass der Verlust für das Jahr 2021 ein 
ähnliches Ausmaß betragen wird. Geplante Projekte 
können daher aus diesem Grund nur in einem 
größeren Zeitrahmen geplant und umgesetzt 
werden. 
 

Zukünftige Entwicklung 
 

Die Gemeindevertretung beschäftigt sich derzeit 
intensiv mit der Entwicklung des örtlichen 
Raumordnungsprogrammes. Hier werden alle 
wichtigen kommunalen Themen wie Wohnen, 
Verkehr, Freizeit, Wirtschaft, Infrastruktur, 
Raumplanung etc. für die Zukunft von Lanzendorf 
abgestimmt.  
 
Weiters ist geplant, in den nächsten Monaten unser 
altes Feuerwehrgebäude in der Feldgasse zu 
revitalisieren. Vom Römerland Carnuntum 
bekommen wir Unterstützung bei der Abholung von 
Fördermitteln vom Land NÖ. Sobald die 
Förderzusage vorliegt, starten wir mit der Sanierung 
des Gebäudes. Die alte Feuerwehr soll ein 
Treffpunkt für Jung und Alt werden. Näheres dazu 
berichte ich in einer der nächsten Ausgaben. 
 

Personal 
 

Seitens des Gemeinderates wurde unser 
langjähriger Mitarbeiter Johannes Hiermann zum 
Leiter des Bauhofpersonals bestellt. Wir wünschen 
Herrn Hiermann alles Gute für seine neue Aufgabe.  

 
Ich wünsche allen Lanzendorferinnen und 
Lanzendorfern einen schönen Sommer. 

 
GGR Markus Schmeidl 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
X 
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GGR Ing. Michael Köhler 

 

Agrar, Zivilschutz  

und Feuerwehrwesen 
 

 

 

Liebe Lanzendorferinnen und Lanzendorfer,  
 
in Österreich beginnt langsam aber doch wieder die 

Normalität (Treffen sind erlaubt, Wirtshäuser öffnen 

wieder, die Maskenpflicht fällt sukzessive, …) und 

der Sommer startet bereits mit voller Kraft. Viele 

zieht es nach Social-distancing und Home-Office in 

die Ferne. Bitte aber nicht vergessen, dass 

Österreich und vor allem Niederösterreich auch 

einiges an wunderschönen Ausflugszielen und 

Urlaubsdestinationen zu bieten hat.  
Für alle, die auch dieses Jahr noch auf Urlaub 

verzichten oder ihren Urlaub lieber zu Hause 

verbringen noch ein kleiner Tipp zum Thema 

Hochbeet von „Natur im Garten“. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Agrar 
 

Um die bereits erhaltene Landesförderung aus dem 

Jahr 2020 nicht zurückzahlen zu müssen, werden im 

Sommer einige Ausbesserungsarbeiten auf den 

Feldwegen (Druckkanalweg) durchgeführt. Bei 

starker Trockenheit kann es dadurch in den 

Bereichen der Arbeiten zu erhöhter Staubbelastung 

kommen. Wir werden, so gut es geht, mit einem 

Spritzwagen dagegensteuern. 

 

Zivilschutz 
 

Leider wird das Feuerwehrfest Lanzendorf 

voraussichtlich wieder nicht stattfinden (wobei noch 

immer ein kleine Hoffnung im Hintergrund schwebt). 

Für die FF Lanzendorf sowie auch für alle anderen 

Feuerwehren ist das Feuerwehrfest aber eine sehr 

große Einnahmequelle, um die laufenden Kosten zu 

stemmen. Die FF Lanzendorf würde sich daher 

auch ohne Feuerwehrfest über jede Spende freuen! 
 

Ich wünsche allen Lanzendorferinnen und 

Lanzendorfern einen wunderschönen Sommer! 
 

Ihr Michael Köhler  
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AUS DER GEMEINDESTUBE 
 

 

Spende für Kapelle 
 

Die Gemeindevertretung bedankt sich herzlich bei 

Herrn Dipl.-Ing. Dr. Josef Jahn für das Geschenk 

eines Marienbildes. 
In der Kapelle in Unterlanzendorf haben wir für das 

Bild einen schönen Platz gefunden. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Teststraße 
 

Unsere Teststraße am Dienstag von 8:00 bis 11:00 

Uhr wird auf jeden Fall bis Ende August 2021 

aufrechterhalten. Wie es ab September 2021 

weitergehen wird, müssen wir noch abwarten. 

 

Bitte nutzen Sie auch weiterhin unser 

Testangebot! 

 

Grüner Pass 
 

Seit Montag, 14.06.2021 können wir Ihnen während 

unserer Parteienverkehrszeiten die Zertifikate des 

Grünen Passes für getestete, genesene und 

geimpfte Personen ausdrucken: 
 

Folgendes benötigen Sie hierfür: 
 

-) eCard  
 

-) Lichtbildausweis 

 

Parteienverkehr 
 

Am 19.5.2021 gab es die lang ersehnten 

Öffnungsschritte. Dies bedeutet allerdings nicht, 

dass wir weniger vorsichtig sein dürfen. 
 

Gerne können Sie wieder persönlich zu den 

Parteienverkehrszeiten zu uns ins Gemeindeamt 

kommen. 

Hierzu einfach bei uns anläuten und wir öffnen 

Ihnen elektronisch die Türe. 
 

Es lassen sich aber auch weiterhin viele 

Angelegenheiten bereits telefonisch oder per E-Mail 

erledigen. 
 

Betreffend Bauangelegenheiten ist weiterhin eine 

telefonische Terminvereinbarung notwendig, um 

Personenansammlungen zu vermeiden. 
 

Zur Erinnerung:  

Unsere Parteienverkehrszeiten sind: 

Montag, Mittwoch, Freitag    8:00-12:00 Uhr 

Mittwoch    17:00-19:00 Uhr 
 

Zu den genannten Parteienverkehrszeiten können 

Sie auch in unserer Gemeindebücherei 

vorbeischauen! 
 

Folgende Verhaltensregeln sind beim Betreten 

des Gemeindeamtes zu beachten: 

-) Eintritt nur mit FFP2 Maske 

-) Im Vorraum die Hände desinfizieren 

-) Max. 1 Person im Wartebereich 

-) Max. 1 Person in der Bücherei 

-) 1m Abstand zu anderen Personen halten 

 

Handysignatur 
 

Seit Montag, 14.06.2021 können Sie bei uns am 

Gemeindeamt Ihre persönliche Handy-Signatur 

freischalten lassen. 

Die Handysignatur ist Ihre persönliche digitale 

Unterschrift im Internet. 
 

Für die Freischaltung vereinbaren Sie bitte 

unbedingt einen Termin unter 02235/42311. 

Dies ist notwendig, um Personenansammlungen zu 

vermeiden. 
 

Zu Ihrem Termin nehmen Sie bitte Folgendes mit: 
 

-) gültigen Lichtbildausweis  

   (darf NICHT abgelaufen sein) 
 

-) Mobiltelefon  
 

Bitte überlegen Sie sich ebenfalls ein 

Signaturpasswort mit mindestens 8 Zeichen und ein 

Widerrufspasswort mit mindestens 4 und maximal 

10 Zeichen! 
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WLAN-Hotspots 
 

Wir möchten Ihnen nochmals unsere WLAN-

Hotspots in Erinnerung rufen. An folgenden 

Standorten können Sie sich ohne Passworte mit 

dem kostenlosen WLAN verbinden: 
 

-) IMS Lanzendorf 

-) A.L.-Volkshaus 

-) Sportplatz  

-) Freiwillige Feuerwehr Lanzendorf 

 

Kostenlose Rechtsberatung 
 

Die nächste kostenlose Rechtsberatung findet am  
 

8. September 2021 von 17:00 bis 19:00 Uhr, 
 

statt. 
  

Bei Bedarf sind Beratungen auch nach telefonischer 

Vereinbarung zu anderen Terminen möglich. 
 

01/706 59 23 oder office@ra-lima.at 
 

 

 

 

Wichtige Telefonnummern 
 

 

Corona-Notfallnummer: 1450 

Corona-Hotline Ministerium: 0800 555 621 

Gemeindeamt: 42311 

Polizei Leopoldsdorf: 059 133/ 32 29 

Feuerwehr: 122 

Rotes Kreuz Schwechat: 059 144/77 000 

Ortsstelle Himberg: 059 144/77 051 

Rettung: 144 

Ärztenotdienst: 141 

Apotheke Maria Lanzendorf: 40931 

Landeskindergarten: 47874 

Volksschule: 47737 

Hort: 43216 

Neue Mittelschule: 42228 

Pfarramt: 0676/ 66 44 200 

 

 

 

 

Jahresbericht Abfallmengen 2020 
 

Der AWS Schwechat hat uns untenstehende Grafik zur Information übermittelt. 

Hier sehen Sie die Entwicklung der Müllmengen pro Einwohner vom Jahr 2019 auf 2020, gemessen in 

Kilogramm. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:office@ra-lima.at


G E M E I N D E 

Lanzendorf 
 

14 

 

VERANSTALTUNGSKALENDER 
 

 

Juli 

5.-9. Theater Englischwoche 

6. Teststraße 
  (Gemeinde) 

13. Teststraße 
  (Gemeinde) 

20. Teststraße 
  (Gemeinde) 

26. - Kids Gesund und Fit 
6.8. (Mag. Claudia Nowotny) 

27. Teststraße 
  (Gemeinde) 

August 

3. Teststraße 
  (Gemeinde) 

5. Monatsmarkt 
  (Gemeinde) 

10. Teststraße 
  (Gemeinde) 

17. Teststraße 
  (Gemeinde) 

24. Teststraße 
  (Gemeinde) 

31. Teststraße 
  (Gemeinde) 
 

September 

2. Monatsmarkt 
  (Gemeinde) 

24. Kräuterwanderung 
  (Gemeinde) 
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AUS DEM GEMEINDEARCHIV 
 

 

 

Im ersten Halbjahr verließen uns zwei ehemalige 

Gemeindefunktionäre: Am 6. Jänner entschlief 

Hermann Holzweber in Lanzendorf. Der am 6. April 

1943 in Wien-Simmering Geborene lernte Koch und 

Konditor, arbeitete einige Jahre auf einem 

deutschen Transportschiff und dann für den 

Konsum in Meidling. In den 80ern war er Obmann 

des Hauptschulelternvereines. Er hatte von Juli 

1994 bis April 2010 einen Sitz im Gemeinderat 

(SPÖ) inne.  *** Am  4. Mai verstarb in Mödling 

Josef Hopf. Zur Welt gekommen am 26. Mai 1935 

in Wien, lernte er im elterlichen Gärtnereibetrieb, 

absolvierte aber zusätzlich eine Lehre als 

Friedhofsgärtner und wurde Meister. Als Mitarbeiter 

der MA 43 bildete Hopf selbst Lehrlinge aus und war 

in der Verwaltung tätig. Auf dem Hietzinger Friedhof 

bekleidete er das Amt des Obergärtners. März 1993 

wurde Josef Hopf Mitglied des Gemeinderates 

(SPÖ). Sein Mandat übte er bis Jänner 1995 aus.  
 

 

 

 

   
 

 

 

 

 

 

Die Eröffnung der Bahnunterführung am 31. Mai 

bildete den Abschluss einer unendlich 

erscheinenden Geschichte. Schon 1985 meinten die 

ÖBB, eine Unterführung wäre zu aufwändig und zu 

teuer. Man begründete dies mit der großen Anzahl 

von Zufahrten und der Verlegung der 3. Wiener 

Hochquellwasserleitung. Dass alles sehr schwierig 

sei, sollte die Gemeinde noch jahrzehntelang zu 

hören bekommen. 
 

 

2000 wurde Peter Komarek zum Bürgermeister 

gewählt und in dieser Angelegenheit tätig, da sich 

täglich lange Staus bildeten. 2004 wurde erreicht, 

dass sich die Abteilung 

Gesamtverkehrsangelegenheiten des Landes mit 

der Problematik auseinandersetzte. Damals fuhren 

etwa 12.000 Kraftfahrzeuge täglich auf der B 11 

sowie 300 Züge auf der Ostbahn. Gerüchte über die 

Unmöglichkeit einer Unterführung machten die 

Runde, u.a. die Behauptung, das Nell-Haus würde 

einstürzen.  
 

 

 

Die Gemeinde wollte 2005 wenigstens einen 

behindertengerechten Umbau des 

Bahnhofsbereiches durchsetzen. Fachleute 

schlugen den Umbau von einer Halb- zu einer 

Vollschrankenanlage vor, welche das Stauproblem 

vergrößert hätte, und meinten bezüglich der 

Behinderten, dass diese halt über Eichen- bzw. 

Lindensiedlung ausweichen sollten. Betroffen waren 

außerdem Personen mit Kinderwagen. Die 

Fußgängerunterführung wurde von ihnen nach 

Möglichkeit gemieden, da sie recht steil war.   
 

 

 

 

 
 

 

 

Bgm. a.D. Peter Komarek (rechts) und Vizebgm. 

Joachim Werdenich setzten sich jahrelang für eine 

Lösung im Bahnbereich ein (Aufnahme von 2012). 
 

 

 

Der Bürgermeister und Amtsleiter Köllnhofer 

sprachen laufend beim Land vor. 2013 wurde eine 

Machbarkeitsstudie bezüglich der Bahnunterführung 

durchgeführt und 2015/16 begann die Planung, 

wobei gleichzeitig eine zweite Variante geprüft 

wurde. Das Unterführungsprojekt umfasste 

umfangreiche Verhandlungen mit 

Grundeigentümern, der Wien-Strom, der EVN, der 

Telekom, der 3. Wiener Wasserleitung usw. Nach 

ihrem Amtsantritt 2017 kümmerte sich 

Bürgermeisterin Silvia Krispel um die Abwicklung 

der Straßenbewilligungsverhandlung mit der BH-

Verkehrsabteilung, den ÖBB und dem Land, wobei 

es auch um die Anpassung des 

Gemeindestraßennetzes ging. Im Oktober 2018 

stoppten die ÖBB den Bau aus finanziellen 

Gründen. Der Gemeinderat fasste den einstimmigen 

Grundsatzbeschluss, den Bau voranzutreiben, und 

schließlich konnte man sich durchsetzen. 

 

 

 

Mag. Michael Komarek 
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GRATULATIONEN 
 
 

 

Außergewöhnliche Situationen erfordern auch außergewöhnliche Maßnahmen! 
 

Die Gratulationen per Lieferservice im 2. Quartal  

erreichten bisher: 

 

Herrn Günther Reidel zum 75. Geburtstag. 

Frau Sonja Pfaffenbichler zum 75. Geburtstag.  

Frau Brigitta Zieger zum 75. Geburtstag. 

Frau Jirina Bartl zum 75. Geburtstag. 

Herrn Franz Wisgrill zum 80. Geburtstag. 

Frau Violeta Banatin zum 80. Geburtstag. 

Herrn Hans Pfaffenbichler zum 80. Geburtstag. 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
      Familie Besinovic zur Geburt ihrer Tochter Hana.   Helmut Grassl zum 75. Geburtstag. 

 

 

 

Hinweis: 

Aus datenschutzrechtlichen Gründen dürfen wir 

ohne Zustimmung der Betroffenen keine Namen 

veröffentlichen. Es kann dadurch durchaus 

vorkommen, dass jemand Geburtstag hatte, 

allerdings nicht in der Gemeindezeitung aufscheint. 

 

Des Weiteren werden ab sofort, auf Wunsch, 

wieder persönliche Gratulationen durch die 

Bürgermeisterin durchgeführt. 

 

 

Wir möchten nochmals unser Babypaket in 

Erinnerung rufen. 

Für Neugeborene mit Hauptwohnsitz in Lanzendorf 

wird seitens der Gemeinde ein Babypaket in Form 

eines Wickelrucksackes bereitgestellt. 
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JUGENDZENTRUM 
 

 

Was sich in der Jugend so tut… 
 

Wie in vielen Bereichen sind die Auswirkungen von Corona auch bei der Jugend mittlerweile massiv zu sehen. 

Nicht nur, indem die Arbeit am Gestalten des Jugendraumes im Volkshaus immer wieder durch die Lockdowns 

unmöglich gemacht wurde. Auch bei den Jugendlichen selber ist merkbar, dass sich doch einige aus dem 

regen Leben zurückgezogen haben. Dieses Leben zurück auf die Straßen zu bringen, wird in der kommenden 

Zeit ein großes Ziel für alle sein. Zum Glück kommt hierzu langsam auch der Sommer auf.  

Die wärmeren Temperaturen lassen zu, dass vermehrt Aktivitäten draußen stattfinden können und auch wieder 

mehr Energie in die Menschen kommt. Es zieht uns raus und dort etwas zu unternehmen. In diesem Sinne 

haben wir für den Sommer einige Ausflüge und Unternehmungen geplant, die wir über die gesamte Region 

Carnuntum gestreckt anbieten. Und auch Lanzendorf soll nicht zu kurz kommen. Deswegen veröffentlichen wir 

vor allem über Instagram „jugendarbeit.lanzendorf“ immer wieder unsere Programme und anstehende Aktionen.  
 

Kleiner Teaser: Ein Ausflug zu einer Sommerrodel-Bahn oder eine Wanderung durch den Wald mit 

Übernachtung im Zelt sind schon mal zwei Ideen, die wir bisher haben. ;) 

Aber auch an der Gestaltung des Jugendraumes weiterarbeiten zu können, wird langsam wieder absehbarer. 

Seien wir gespannt, was der Sommer noch so mit sich bringen wird. 
 

Kontakt: 

Moritz Glöckel, Jugendberater 

0699 / 1234 44 77 
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PFADFINDER Maria Lanzendorf-Lanzendorf 
 

 

Es geht wieder los...... 
Schnuppere mal in unsere Heimstunde.  

Donnerstags: die Wichtel/Wölflinge von 17:00 bis 18:30 Uhr, die Späher/Guides von 18:30 bis 20:00 Uhr 

www.pfadimala.at 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 X 

http://www.pfadimala.at/
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Erlebnis Konzertsaal und Tonstudio!  
 

Einmal auf einem richtig tollen Klavier  - einem 

Steinway -  spielen und Klavierwerke im Tonstudio 

aufnehmen: Gemeinsam mit ihrer Lehrerin Martina 

Raab haben sich zwei junge Klaviertalente auf den 

Weg in ein Tonstudio mit Konzertsaal nach Wien 

gemacht, um während des Lockdowns dort für den 

diesjährigen „Tag der NÖ Musikschulen“ Musik 

aufzunehmen. Die Aufnahme fand am 28.4. 2021 im 

Kaisersaal der Klaviergalerie „Wendl & Lung“ im 

Tonstudio „Classical C-Arts“ statt. 
 

Endlich wieder in einem richtigen Konzertsaal 

vortragen und Podiumsluft schnuppern – wenn auch 

ohne Publikum: „Es liegt einfach im Wesen der 

Musik, dass sie erklingt und mit anderen geteilt wird! 

Erst dann kann die Musik ihre Wirkung auf uns und 

auf andere Menschen entfalten“, sagt  Martina 

Raab. 
 

„Es handelt sich um Herzensprojekte von mir, die 

ich unbedingt umsetzen wollte. Ich habe die 

Aufnahmen mit privaten Mitteln realisiert“, so 

Musikschulleiterin und Klavierpädagogin Martina 

Raab. „Es war echt cool, auf diesem großartigen 

Instrument zu spielen und eine Profi-Aufnahme 

unserer Stücke zu machen.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
(Am Flügel: Sophia Marie & Iris Clara) 

 

„Der gemeinsame Nachmittag im Konzertsaal hat 

uns viel Freude gemacht“,  erzählen die 

Schwestern, die erfolgreiche 

Wettbewerbsteilnehmerinnen sind. Für Sophia 

Marie und Iris Clara war es eine willkommene 

Abwechslung und gleichzeitig eine spannende 

Erfahrung, einmal im Tonstudio etwas einzuspielen.  

 

 

Es wurden unter Einhaltung der geltenden Hygiene-

und Schutzmaßnahmen Werke u.a. von Mozart, 

Poulenc, Chopin, Schubert, Einaudi, Hellbach, Rupp 

und Dvorak aufgenommen. 

 
„Programm“ im Aufnahmestudio/ 
Folgende Werke wurde aufgenommen: 
Antonín Dvořák: Albumblatt 
Frédéric Chopin: Walzer a-moll KK IVb Nr. 11 
Franz Schubert: Walzer aus “12 Valses nobles” 
op.77, D 969 Nr. 9 
Francis Poulenc: Valse 
Ludovico Einaudi: Una mattina 
Jens Rupp: Once upon a time 
Daniel Hellbach: Jardin du Luxembourg   
Wolfgang Amadeus Mozart: Alla Turca 

 

You-Tube-Kanal der Musikschule Südheide 
 

Zu hören und zu sehen sind die jungen Talente 

auch auf dem neuen You-Tube-Kanal der 

Musikschule Südheide, auf dem auch 

Instrumentenvorstellungsvideos und ein Kurzfilm 

zum „Orchester Mosaik – einem 

musikschulübergreifenden Orchester, das mit dem 

Alumnipreis der Universität für Musik und 

darstellende Kunst Wien ausgezeichnet wurde. 

„Wir sind nun auch als Musikschule auf You Tube 

online! Geplant sind demnächst auf unserem You-

Tube-Kanal auch ein Audiopodcast und Hörspiele. 

Es ist für jeden und jede etwas dabei. Und derzeit 

wird schon an unseren nächsten Projekten 

gearbeitet“, verrät Musikschulleiterin Martina Raab, 

die vor kurzem neue Hörspiele mit Musik 

gemeinsam mit KlavierschülerInnen aufgenommen 

hat.  

 

Schnupperstunden aktuell 
 

Musik in der Freizeit: Sich kreativ mit Musik, 

Gesang, und Tanz auszudrücken,  heißt auch 

neue Seiten an sich zu entdecken und sein 

Potential zu entfalten. 

Weil Musik etwas mit einem macht: motiviert und 

stärkt. 

 

Mag. Martina Raab, MA 

Leiterin der Musikschule Südheide 

www.musikschule-suedheide.at 

http://www.musikschule-suedheide.at/
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PENSIONISTEN 
 

 

Liebe Seniorinnen und Senioren!  

 

Stillstand und eine lange Pause unseres 

Vereinslebens, verursacht durch das lästige 

Coronavirus, machte uns in allen Belangen unfähig, 

auch nur ein kleines Lebenszeichen von uns zu 

geben. Jetzt allerdings keimt wieder eine kleine 

Hoffnung auf, um wieder mit einem Vereinsleben 

beginnen zu können. Da der Lockdown vorüber ist, 

werden wir auch wieder beginnen, bei Euch den 

Jahresbeitrag zu kassieren. Dazu gibt es eine 

freudige Nachricht für Euch. Da es bis jetzt nicht 

möglich war, eine Zusammenkunft mit Euch zu 

haben, haben wir einstimmig beschlossen, 1/3 des 

Jahresbeitrags für Euch aus unserer Vereinskassa 

zu bezahlen.  

 

 

Das heißt im Klartext; statt € 26,- kassieren wir bei 

Euch nur € 17,-. Dies soll auch eine Anerkennung 

für Eure langjährige Treue und zugleich eine 

Aufforderung sein zahlreich zu erscheinen, wenn wir 

wieder mit unseren Kaffeenachmittagen beginnen. 

Wir freuen uns jetzt schon Euch wieder zu sehen. 

In diesem Sinne hoffen wir, am 16. September 

wieder einmal einen Kaffeenachmittag abhalten zu 

können.  

 

Bis dahin wünschen wir einen schönen und vor 

allem gesunden Sommer und grüßen Euch und 

Eure Familien  

 

Obmann Rudolf Swoboda und sein Team des 

Pensionistenvereins Maria Lanzendorf-Lanzendorf 
 

 

 

 

 

SIEDLERVEREIN 
 

 

 

Der Siedlerverein Lanzendorf hat in der schriftlichen 

Generalversammlung vom 12.04.2021 folgende 

Personen zu vertretungsbefugten Mitgliedern des 

Vorstands gewählt: 

 

Obfrau: Christa Käfer 
Obfrau-Stellvertreter: Josef Schiefer 
Schriftführerin: Margit Allmann-Matzinger 
Schriftführer-Stellvertreterin: Erna Illitz 
Kassierin: Ilse Falk 
Kassier-Stellvertreterin: Christine Flasch 
Gerätewart: Vladimir Vrba 
Rechnungsprüferin: Elfriede Kohlweiß 
Rechnungsprüferin: Sybille Schwarz 
Rechnungsprüferin: Eleonore Nachbagauer 
 
 
 
Wir wünschen euch einen 
gesunden, erholsamen 
Sommer. 
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PFARRE 
 

 

Herzlich Willkommen!  
 

Die Pfarre freut sich, dass Sie unsere Seite 

aufgesucht haben. 
 

Ein Thema, das uns alle immer wieder beschäftigt 

und das auch das Pfarrleben massiv betroffen hat, 

war Corona. 

Trotzdem konnten am 13. Mai 2021 zwanzig Kinder 

die Heilige Kommunion zum ersten Mal empfangen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Am 16. Mai 2021 empfingen siebzehn junge 

Menschen das Sakrament der Firmung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

In der Hoffnung, dass die Pandemie baldigst besiegt 

werden kann, würden wir uns freuen, Sie bei 

folgenden Veranstaltungen auch wieder persönlich 

begrüßen zu dürfen: 22.08. Wallfahrtsmesse in 

Maria Enzersdorf; 26.09. Erntedankfest 

 

Einen schönen, erholsamen Sommer wünschen 

Br. Michele Pezzini,  

die Gem. „Maria, Königin des Friedens“ 

sowie der Pfarrgemeinderat! 

 

Alle Termine, Berichte u. Fotos unter: 
www.maria-frieden.at; 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
X 

http://www.maria-frieden.at/
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FREIWILLIGE FEUERWEHR 
 

 
 

Schulungs- und Übungsbetrieb wieder 

aufgenommen  
 

Nach etwas mehr als einem Jahr durften wir wieder 

von den Online-Schulungen zum Präsenzbetrieb in 

der Feuerwehr übergehen. 

Bis zu diesem Zeitpunkt waren Treffen im Haus nur 

für die Aufrechterhaltung des Betriebes gestattet. 

Als erste Übung wurde das Kapitel „Die 

Löschgruppe“ durchgenommen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Einsätze  

 
04.04. Brand in einem Wohnhaus 

Aus unbekannter Ursache war in einem 

leerstehenden Gebäude ein Brand ausgebrochen, 

welcher sich in den Dachbereich des Hauses 

ausgebreitet hat. Durch einen umfangreichen 

Löschangriff von mehreren Seiten unter 

umluftunabhängigem Atemschutz konnte ein 

Übergreifen der Flammen auf benachbarte Gebäude 

verhindert werden. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

02.05. Sturmeinsätze 

Am Dach des Gebäudes in dem sich auch der 

Dorfladen befindet, hatten sich einige Teile 

gelockert und mussten von uns gesichert 

beziehungsweise entfernt werden. Hierbei wurde 

unser Wechselladerfahrzeug mit Korb eingesetzt. 

Weiters wurde aus Sicherheitsgründen auch der 

Maibaum beim Volkshaus umgelegt. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

03.05. Fahrzeugbergung 

Aus unbekannter Ursache kam ein PKW von der 

Fahrbahn ab und prallte gegen einen Baum. Das 

Fahrzeug wurde dadurch fahruntüchtig. Nach 

Aufnahme des Unfalles durch die Exekutive wurde 

das Wrack durch uns zurück auf die Fahrbahn 

geschoben und für den Abtransport vorbereitet. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Weiters wurden wir ebenfalls noch im Mai zu 

zwei weiteren Brandeinsätzen in Leopoldsdorf 

und in Maria Lanzendorf alarmiert. 

 

 



F E U E R W E H R 

Lanzendorf 

23 

 
Für weitere Berichte und Fotos besuchen Sie uns 
auf unserer Webseite und auf Facebook: 
www.fflanzendorf.at 
https://www.facebook.com/fflanzendorf 

 
 

 

FEUERWEHRJUGEND 
 

 
 

Auch bei unserer Feuerwehrjugend wieder 

praktischer Unterricht 
 

Unter Einhaltung aller Schutzmaßnahmen konnte 

der praktische Schulungsbetrieb auch für unsere 

Jugend wieder aufgenommen werden. 

Im Moment findet die Ausarbeitung einer 

Werbekampagne zur Mitgliederwerbung statt.  

 

 

 

 

 

Informationen zur Feuerwehrjugend finden Sie auf 

unserer Webseite und auf 

https://www.facebook.com/FeuerwehrjugendLanzen

dorf 

 

Teilnahme an der Fronleichnamsfeier 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

X 

http://www.fflanzendorf.at/
https://www.facebook.com/fflanzendorf
https://www.facebook.com/FeuerwehrjugendLanzendorf
https://www.facebook.com/FeuerwehrjugendLanzendorf


      

Für Abfälle aus einem Haushalt, die die sogenannte Haushalts-
menge übersteigen, die z. B. bei einer Haushaltsauflösung, 
beim Umbau eines Hauses, bei einer Verlassenschaft oder bei 
der Räumung einer Wohnung oder einer Büroentrümpelung 
anfallen, bietet der AWS im Bereich seines Aufgabenbereiches 
bereits seit vielen Jahren seinen CONTAINERSERVICE an. Dieses 
Service richtet sich ausschließlich an private Haushalte oder da-
mit vergleichbare Einrichtungen im Rahmen der kommunalen 
Abfallentsorgung. Die Container stehen in unterschiedlichen 
Größen zur Verfügung: 7 m³, 24 m³ oder 33 m³.

Folgende Abfall-Fraktionen können darin entsorgt werden: 
Sperrmüll/Restmüll: Sperrmüll: z. B. Teppiche, Polstermöbel, 
Reisekoffer, großes Kinderspielzeug, Kunststofffenster, Mineral-
gussbecken, … aber auch Restmüll: z. B. alte Kleidung, Plastik-
gegenstände, Tapeten, …
Grünschnitt: Baum-, Strauch- und Grünschnitt, Gartenabfälle, 
Äste, Wurzelstöcke, …

Altholz: wie z.B. 
Tische, Stühle, 
Betten, Kästen, 
Obststeigen, Paletten, Türen, Fenster (ohne Glas)
Bauschutt (nur 7 m³ Container): z. B. Ziegel, Beton, Zement,  
Keramik-Waschbecken, WC-Muschel, Keramik-Geschirr, …
Metallschrott: sperriger Schrott wie z.B. Fahrräder, Eisenöfen, 
Betteinsätze und Kleinmetalle, wie z.B. Nägel, Schrauben, Werk-
zeuge, Töpfe.
Kartonagen: Umzugs- und Verpackungskartons, „Bananen-
Schachteln“

      

CONTAINERSERVICE

PREISE 

TRANSPORT CONTAINER (7 m³, 24 m³, 33 m³) *  .................  € 100,– 
Tagesgebühr  .....................................................................................  € 15,–
TRANSPORT  KLUMPERT-BOX (1 m³, 2 m³) *  ......................... € 20,–
Tagesgebühr  .......................................................................................  € 5,–

 * incl. 3 Tage Stehzeit, zzgl. 20% MwSt.

Der volle Container bzw. die volle Box werden nach der Abho-
lung verwogen und je nach Gewicht die entsprechende Ent-
sorgungsgebühr für die Abfallfraktion verrechnet. Je besser Sie 
trennen, desto billiger ist es. Wird nicht getrennt, wird der Tarif 
für Sperrmüll verrechnet.

ENTSORGUNGSKOSTEN PRO TONNE (zzgl. 10% MwSt.)

Sperrmüll/Restmüll  .....................................................................  € 165,–
Grünschnittt  ...................................................................................... € 55,–
Altholz  ................................................................................................. € 45,–
Bauschutt  ........................................................................................... € 33,–
Metallschrott  ......................................................................................  € 0,–
Karton  ....................................................................................................  € 0,–

Informationen und Beratung erhalten Sie unter:  
Tel: 02230/71 385 bzw. container@avschwechat.at. 
Online-Anmeldung: www.abfallverband.at/schwechat

      

Es wenden sich immer wieder Kunden an uns, die nur kleine 
Mengen an Abfällen (bis max. 2 m³) zu entsorgen haben, für die 
die Abrollcontainer einfach zu groß sind. Der Abfallverband hat 
sich dieses Problems angenommen und nun steht Ihnen für klei-
nere Mengen bzw. kleinteilige Abfälle die KLUMPERT-BOX zur 

Verfügung. Die Box wird mit 1 m³ oder 2 m³ Fassungsvermögen 
angeboten. Man kann darin die gleichen Abfall-Fraktionen wie 
in den Containern entsorgen, mit der Ausnahme von Bauschutt, 
hier stehen aufgrund Gewichtsbeschränkungen ausschließlich 
die 1 m³ Behälter parat.

Die KLUMPERT-BOX eignet sich besonders für gemischte, nur 
sehr mühselig trennbare Abfälle, die über die normale Menge 
von Restmüll hinausragen: Haushalts-Unrat wie Geschirr, Tep-
piche, Taschen, Vorhänge, alte Kleidung, Sackerl, kleine Möbel, 
Kleininventar, ...

DIE BESTELLUNG muss schriftlich erfolgen (Onlineformular unter  
www.abfallverband.at/schwechat oder per Mail container@avschwechat.at). 
Bei der Lieferung des Containers oder der Box müssen der Besteller 
oder eine bevollmächtigte Person anwesend sein. Können der Con-
tainer oder die Box nicht auf dem eigenen Grundstück stehen, muss 
vorab eine Genehmigung durch die Behörde (Gemeinde) erfolgt sein. 
Diese muss vom Besteller eingeholt werden.

Der Grundpreis beinhaltet die Anlieferung, Abholung und die Steh-
zeit von 3 Tagen (Sonntag und Feiertag gratis). Für jeden weiteren Tag 
fällt eine Tagesgebühr an. Die Anlieferung und Abholung ist nur Mon-
tag–Freitag möglich. 

Bauschutt muss immer getrennt von den anderen Abfällen erfasst 
werden. 

Problemstoffe (Farben, Lacke, Altöl, Batterien, Medikamente, …), Mi-
neralwolle und XPS-Platten dürfen ebenfalls nicht derart entsorgt wer-
den. Hierfür stehen die privaten Entsorgungsbetriebe zur Verfügung.

KLUMPERT-BOX 

G E M E I N D E V E R B A N D  F Ü R  A B F A L L W I R T S C H A F T  I M  R A U M  S C H W E C H A T

Gemeindeverband für Abfallwirtschaft im Raum Schwechat, 2432 Schwadorf, Industriestr. 2, Tel.: 02230/24 18, Fax: 02230/24 18-8, E-Mail: info@avschwechat.at
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SPORTVEREIN SC Lanzendorf 
 

 

 

Fußball 
 

Spieljahr 2021/2022 

Die Meisterschaft beginnt endlich wieder und wir 

werden mit einer Mannschaft in der 2. Kl. Ost-Mitte 

und einer in der 2. Kl. Tristingtal daran teilnehmen. 
 

2. Klasse Ost-Mitte 

Wir haben den Kader mit vier Neuzugängen auf-

gestockt und wollen einen Platz  unter den ersten 

drei am Ende der Saison belegen. Der Fokus des 

Trainers liegt daher darauf, eine schlagkräftige 

Mannschaft zu formen, um dieses Ziel  zu erreichen. 

Trainer Petrik: „Unsere Mannschaft und ich sind 

hoch motiviert und werden dieses ambitionierte Ziel 

vehement angehen.“ 
 

2. Klasse Tristingtal 

Der Kader hat sich nicht viel verändert, doch in der 

sportlichen Leitung kam es zu  Veränderungen.  

Wie sich dieser Umstand auf den Verlauf der 

Meisterschaft auswirkt, ist sehr schwer zu 

prognostizieren.  

 

Tennis 
 

Die neue Saison hat dieses Jahr schon Mitte März 

begonnen, und trotz teilweiser kühler Bedingungen 

war die Motivation von Anfang an sehr hoch. Dazu 

freuen wir uns, auch heuer wieder einige neue 

Mitglieder begrüßen zu dürfen. Die Plätze sind 

immer sehr gut ausgelastet, Gastspieler sind 

natürlich trotzdem herzlich willkommen. 

Seit Anfang Mai gibt es wieder Kinder- und 

Jugendtrainings, welche mit aktuell 26 Kindern sehr 

gut besucht sind. 
 

Jugendfußball und Tenniscamp. 

Und wie jedes Jahr findet in der letzten Woche der 

Sommerferien wieder das gemeinsame Fußball- 

und Tenniscamp statt. 

Anmeldungen sind allerdings nur mehr für Fußball 

möglich. 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

Fußball-Nachwuchs 

 

Neuorganisation 

Die Corona-Pandemie hat uns in der Jugendarbeit 

sehr stark eingebremst. Unser Ziel - zwei Mann-

schaften aufzubauen, um dann in der  NÖFV-

Meisterschaft zu spielen - konnte leider nicht 

erreicht werden.  

Lukas Gibley wird mit zwei aktiven Spielern - den 

Nachwuchs betreuen, damit unser Ziel erreicht wird. 
 

Kinder ab 5 Jahren sind herzlichst willkommen. 

Trainingstag: Do ab 17:00 Uhr  

Infos unter: 0650 6960153 

 

Homepage 
 

Die neue WEBSEITE ist fertig.  

Wir haben in den vergangenen Wochen die 

Homepage neu konzipiert, mit dem Ziel, alle Infos 

einfach im Überblick zu haben! In der Homepage 

finden Sie alle Informationen des Vereines, der 

Sektionen oder der Sportkantine. Sie haben aber 

auch einen direkten Zugang zur Homepage des 

Fußball- oder Tennisverbandes. Besuchen Sie 

unsere Homepage und Sie werden immer aktuell 

über die Aktivitäten der Fußball- u. Tennissektion 

sowie unsere Events informiert sein. 
 

www.sc-lanzendorf.at 
 

Sportkantine 
 
Öffnungszeiten: Mo - Fr:  9:00 - 22:00 Uhr  

Sa, So und Feiertag: 9:00 - 14:00 Uhr  

Schnitzeltag: Donnerstag 11:00 – 14:00 Uhr 

Familienfeier: Geburtstag, Taufe, Hochzeit, etc.  

Wir richten Ihr Event nach Ihren Wünschen aus. 
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                           Ortsklub 1217 Lanzendorf – Maria Lanzendorf  
 

 

 

FERIEN SOMMERPROGRAMM 
 

 

Der ARBÖ-Ortsklub 1217 organisiert für unsere Kids (bis 12 Jahre) eine Radfahrveranstaltung mit Prüfung. Es 

gibt einen Geschicklichkeitsparcours für die Jüngeren von 4 bis 12 Jahren und für die Älteren eine Prüfung mit 

Verkehrszeichen.  

Weiters findet ein KettCar-Rennen (von 3 bis 11 Jahren) statt. Ein Rennen im Juli und das zweite im August, 

jeweils an einem Wochenende, auf dem Parkplatz der IMS Lanzendorf. Die genauen Termine werden noch 

bekannt gegeben.  

Anzumelden per Mail: engelbertmaria@gmail.com  
 

Wir wünschen allzeit gute Fahrt!  
 

ARBÖ-Obmann Stv.: Michaela Hausjell, ARBÖ-Obmann-Stv.: Franz Pretsch jun. und das ganze Team. 

 

ACHTUNG ES GILT DIE 3G REGEL ALS EINTRTTSTEST! 
 

         

Wir wünschen Euch einen schönen Urlaub. 
 

 
 

                           Bezirksorganisation Schwechat – Bruck/Leitha 
 

 

 

Erkunden Sie unsere Heimat und unsere Nachbarländer.  

Genießen Sie die Berge, die Seen oder das Meer.  

Infos zum Überschreiten der Grenze finden Sie  

unter www.arboe.at.  
 

Wir wünschen allzeit gute Fahrt!  

 

ARBÖ-Bezirksobmann Franz Pretsch sen. und sein Team. 

 

 

ACHTUNG ES GILT DIE 3G REGEL ALS EINTRTTSTEST! 

 

 

 

 

 

 

Wir wünschen Euch einen schönen Urlaub. 

 

mailto:engelbertmaria@gmail.com
http://www.arboe.at/


Stromausfall?

Kein Problem! 
Ihr Elektroinstallateur ist gleich „ums Eck“!

Schnelldienst
Zu den Geschäftszeiten von 8:00 bis 17:00 Uhr 
kommen wir – zum üblichen Stundensatz –  gerne 
auch kurzfristig vorbei.

Elektroinstallationen
Individuelle Planung und Montage, sämtliche  
Reparaturen, Kleinarbeiten wie Schalter versetzen; 
Sicherheitscheck, Blitzschutz.

2326 Lanzendorf, Mühlgasse 9

office@el
ektro-kad

lec.at

Schnelldienst

0664-103 03 59
Im Notfall bitte anrufen:

Keine Anfahrtskosten 

im Umkeis von 5 km!

Bitte Karte ausschneiden 

und aufbewahren!

Qualität und Verlässlichkeit sind ein Versprechen an unsere Kunden.

Meisterbetrieb seit 1954

Stecker kaputt?
Schalter funktioniert nicht?
FI-Schalter fliegt ständig raus?
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